

Quelles alternatives diagnostiques aux centres de références chez les enfants et adolescents"



Vous avez des questions ?

Prenez contact avec LEA, la nouvelle Ligne d'Écoute Autisme au 0800.13.904.
Pour plus d'informations cliquez [ici](#)



*** Les alternatives présentées ci-dessous n'excluent en aucun cas la possibilité de réaliser ultérieurement une évaluation dans un centre de référence en autisme. Certaines de ces options sont d'ailleurs à envisager en attendant une évaluation diagnostique, qui, rappelons-le, doit, dans de nombreux cas, être effectuée par une équipe pluridisciplinaire. Les évaluations doivent également être validées par un neuropédiatre et/ou un pédopsychiatre pour être considérée comme officielle. Ces alternatives peuvent donc être utiles en attendant de pouvoir obtenir un rendez-vous dans une structure répondant aux critères diagnostiques requis.

Vous avez des questions ? Prenez contact avec LEA, la nouvelle Ligne d'Écoute Autisme, 0800.13.904.

Centres de référence en autisme	<p>😊 Spécialisés, les centres de référence sont financés par l'INAMI et suivent obligatoirement un programme diagnostique rigoureux et validé. L'évaluation y est réalisée par une équipe pluridisciplinaire expérimentée et spécialisée, comprenant un neuropédiatre, un pédopsychiatre, un logopède, un psychomotricien, un neuropsychologue, un psychologue, un assistant social et un généticien.</p> <p>☹ Les délais pour un rendez-vous diagnostique sont malheureusement très longs</p>
Neuropédiatres et Pédopsychiatres libéraux	<p>😊 Ces professionnels sont habilités à poser un diagnostic d'autisme. Ils travaillent généralement en collaboration avec d'autres professionnels de la santé (psychologues, neuropsychologues, logopèdes, psychomotriciens, etc.) pour effectuer des évaluations complémentaires qui permettront de poser un diagnostic précis et un suivi adapté.</p> <p>☹ Il y a peu de neuropédiatres et de pédopsychiatres spécialisés en autisme, et encore moins ceux qui acceptent de poser un diagnostic. En général, ces professionnels orientent leurs patients vers un centre de référence lorsqu'ils suspectent un TSA.</p>
Unités hospitalières dédiées	<p>😊 Les délais dans un centre de référence étant longs, les centres pluridisciplinaires offrent une solution diagnostique plus rapide.</p> <p>☹ Le coût du diagnostic est plus élevé que dans les centres de référence qui sont financés par l'INAMI.</p>
Centres pluridisciplinaires indépendants	<p>😊 Les délais dans les centres de référence étant souvent longs, les centres pluridisciplinaires peuvent offrir une solution diagnostique plus rapide.</p> <p>☹ Les centres indépendants ne sont pas soumis à un cadre évaluatif strict. Si vous optez pour cette option, il est important de vérifier la</p>

	<p>qualité du programme d'évaluation ainsi que la spécialisation en autisme des professionnels impliqués.</p> <p>⊗ Certains centres indépendants ne disposent pas de neuropédiatre et/ou de pédopsychiatre dans leur équipe. Rappelons que le diagnostic du TSA étant complexe, un parcours pluridisciplinaire complet est souvent recommandé pour un diagnostic précis et un suivi adapté. Par ailleurs, pour qu'une évaluation soit considérée comme un « diagnostic », elle doit être validée par un médecin spécialiste du trouble (neuropédiatre et/ou pédopsychiatre). Il est important de noter que certaines aides nécessitent un diagnostic officiel.</p> <p>⊗ Le coût des diagnostics dans les centres indépendants est généralement plus élevé que dans les centres de référence, qui bénéficient d'un financement de l'INAMI.</p>
Psychologues et neuropsychologues libéraux	<p>☺ Les délais dans les centres de référence étant souvent longs, ces professionnels peuvent offrir une solution diagnostique plus rapide pour accéder à certaines aides et pour une première orientation vers un suivi.</p> <p>⊗ A l'exception des psychologues et neuropsychologues qui travaillent en réseau avec d'autres professionnels, l'évaluation diagnostique n'est pas multidisciplinaire. Or, rappelons que le diagnostic du TSA étant complexe, un parcours pluridisciplinaire complet est souvent recommandé pour un diagnostic précis et un suivi adapté.</p> <p>⊗ Les psychologues et neuropsychologues ne sont pas de médecins. Les évaluations qu'ils effectuent sont donc indicatives et ne peuvent porter le nom de « diagnostic ».</p> <p>⊗ Les professionnels indépendants ne sont pas soumis à un cadre évaluatif strict. Si vous optez pour cette option, il est important de vérifier la qualité du programme d'évaluation ainsi que la spécialisation en autisme du professionnel impliqué.</p>

